
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

第 1301 回 通常例会報告 

ゲストのご入場       MERL 委員長 Ｌ葛西栄二

開会ゴング     会 長 Ｌ川出正男

国旗に礼 

国歌斉唱・ライオンズクラブの歌斉唱 

ゲスト・ビジターの紹介    幹 事 Ｌ藤井利也

岐阜県俳句作家協会会長 小瀬 千恵子 様 

岐阜電材株式会社 専務取締役 五十川 玉子 様 

 

会長あいさつ     会 長 Ｌ川出正男

会長提案の審議     会 長 Ｌ川出正男

               

                 食 事 懇 談 

 

講 演   「 俳句と挨拶 」 （俳句の季語について）       

岐阜県俳句作家協会会長 小瀬 千恵子 様 

 

６月度慶祝行事       

ＴＴ登場       Ｔ Ｔ Ｌ長屋宜明

委員会報告 

幹事報告      幹 事 Ｌ藤井利也

会計報告      会 計 Ｌ佐溝信夫

出席報告          出席委員会  

また会う日まで 

閉会ゴング     会 長 Ｌ川出正男

ゲストのご退場      ＭＥＲＬ委員長 Ｌ葛西栄二

 

奉仕の心をひとつにつなぎ 日本再生 

燃える思いの獅子たちよ 

｢奉仕の心｣ 世界のために 

1. 参加しよう 奉仕活動 

2. 生かそう クラブ会費 

3. 増やそう 奉仕の仲間 

今年度の例会は残り２回となりました。 

私としては大変さみしい思いをしています。 

去る５月２０日に３３４Ｂ地区の年次大会が四日市で行われ、我が岐

阜南ＬＣがガバナー大賞を頂きました。 

これは皆さんの１年間の頑張りに対して頂いたわけで、大変感謝して

います。また事務局の武井さんが、的確に正確にキャビネットに活動

の報告をして頂いたことも重要な要素となっています。 

皆さんも武井さんに感謝して頂きたいと思います。 

 

ひとつ残念な報告があります。 

それは本巣ライオンズクラブとの友好盟約が見送りとなってしまいまし

た。特別委員会、執行部の皆様には何かとご迷惑をおかけして誠に

申し訳ございませんでした。 

 

今日は小瀬先生に俳句のお話をして頂けるということで、当クラブの

知的レベルが上がるのではないかと楽しみにしています。 

 

会長  L. 川出 正男

2012 年 6 月 7 日 12:15～  岐阜会館

司会 ： L.豊田 英司



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

■ ご講演  「俳句と挨拶」         岐阜県俳句作家協会会長 小瀬千恵子 

学生に向かって話をするのとはちょっと違って、少し緊張しています。宜しくお願いします。 

江戸時代の俳諧と言うのは連句だったのです。５７５７７、５７５７７と１００句連ねていくのが 

正式の俳諧だったのですが、それですと３日がかり位になるので、一般には「歌仙」という 

ものが行われていました。「歌仙」というのは３６句で完結するルールの連句です。 

その最初の句を発句と言います。 

お手元のプリントには岐阜での芭蕉の発句を書かせて頂きました。芭蕉は岐阜には本当に 

長く滞在しましたので、大変縁が深いと言えます。妙照寺は改築されましたが、芭蕉の 

泊まった室はそのまま保存されています。 

元禄元年６月に芭蕉は岐阜へ来て、８月初め頃まで名古屋や大垣へ行ったりしながら 

岐阜に滞在していました。 その間に詠んだ俳句が発句としては、このプリントに書いてあるのが全部です。 

「やどりせむ あかざの杖に なる日まで」 

この句の夏の季語は「あかざ」で、生育の大変早い雑草です。秋になり「あかざ」が大きくなって杖を作れるようになるまで、ゆっくりと泊めて頂き

ます。ここは本当に居心地の良いところですね、と妙照寺のご主人に挨拶を述べている句です。 

これが発句の持っている「挨拶性」ということです。発句には季語を入れるという約束事がありまして、その季語がうまく働くと「文学性」も生まれ

てくるという訳です。 

―その他芭蕉の句１０句を紹介― 

「おもしろうて やがてかなしき 鵜舟哉」 

これは岐阜で作った句としては特に有名です。 

年賀状って平凡になりますよね。「謹賀新年」など決まりきった文句ですと面白味がないですが、俳句が書いてあると、どんな気持ちが込められ

ているのだろう、どんな挨拶が書かれているのだろうと読む気持ちになります。 

―１０句を紹介― 

「時は行く 独立不羈の 老いの春」 

この句は南ＬＣの洞田肇さんが私にくださった年賀状の句です。 

このように自分の心境、新しい年に対する挨拶が俳句にされていて、もらった人もうれしいものです。 

皆さんも興味がありましたら、ご一緒にどうぞ。 

 

お礼の言葉                          Ｌ洞田肇 

今日は小瀬先生に良いお話しを聞かせて頂いてありがとうございました。企画して頂いた計画委員の皆様、ありがとうございました。 

私は俳句を初めて６年になります。当ＬＣの俳句部会も３、４年経ちました。 

俳句は病気になっても出来ると言われて始めましたが、かの正岡子規も生死の境にいながら、 

「へちまさく たんのつまりし 仏かな」 と詠んでいます。また夏目漱石は病み上がりに 

「はらわたに 春したたれる かゆの味」と詠んでいます。 

現在俳句部会は４人のメンバーでやっています。どうぞ皆さんも入って下さい。 

 

■ 6 月度 誕生日お祝い 

１日Ｌ寺林 均 ７日Ｌ山村 均 １３日Ｌ葛西栄二 

１５日Ｌ大山照子 １７日Ｌ渡辺波男 ２５日Ｌ武藤正尚 

２８日 L 遠藤昌克  

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

それぞれ何と読むでしょう？（漢字検定１級からの出題） 

御玉杓子 ＞ おたまじゃくし 

御猪口 ＞ おちょこ 

御神籤 ＞ おみくじ 

御節  ＞ おせち 

御強請り ＞ おねだり 

雄虎子 ＞ おまる 

御粧  ＞ おめかし 

■小瀬先生、本日は来て頂いてありがとうございました。 

L.洞田肇 １０,０００円  

■先日岐阜ラジオでロボット手術（ダビンチ）の話をさせて頂きました。 

L.松波英寿 １０,０００円  

■献血１０００名以上を達成した喜びとして２１０００円 

保健委員会 L.安原勝文、L.長谷川正、L.金武正幸 

L.國島敏貴、L.豊田育子、L.松波英寿、L.吉田直美 

■６月のゴルフ部会で久しぶりの優勝をしました。 

Ｌ洞口隆英 ３,０００円 

正会員  77 名  出席  72 名 

出席率  93.5％  前回の補正 100％ 

ファイン ＆ ドネーション 112，500 円 

・PR 委員会   L.伊藤宏幸 

燦々の原稿と写真を提出して下さい。 

・５５周年記念事業委員会  L.千賀 英二 

アイディア募集しておりますので本日までに提出して下さい。 

・準備計画委員会   L.堀田 基和 

本日例会終了後に１階で行います。 

 

■委員会記録 

５月１７日（木） １３：３０ 俳句部会 岐阜会館       

５月１７日（木） １３：３０ 第２回準備計画委員会 事務局 ８名 

５月１７日（木） １８：３０ 第２回準備理事会 岐阜会館 ２３名 

５月２９日（火）  ９：０６ 

岐阜城ライオンズクラブ親善ゴルフ 山県ＧＣ  １２名 

６月 ５日（火）１８：３０ 出席委員会 きし野 １２名 

６月 ５日（火）１８：３０ 準備環境委員会 宮房 ６名 

 

■委員会・その他のお知らせ  

６月 ７日（木）１３：３０ 

準備ライオンズクエスト委員会 岐阜会館 

６月 ７日（木）１３：３０ 準備計画委員会 岐阜会館 

６月１０日（日）１０：００ 

夏季ＹＣＥホストファミリーオリエンテーション ﾎﾃﾙｷｬｯｽﾙﾌﾟﾗｻﾞ 

６月１２日（火）９：３６ 

羽島ＬＣ親善ゴルフ大会 山県ＧＣ 美山コース 

６月１２日（火）１８：３０ 環境委員会 宇を徳  

６月１５日(金)１２：００ 

次期各クラブＹＣＥ委員長会議 岐阜都ホテル 

６月１７日（日）８：３０  保健委員会 献血活動 マーサ２１ 

６月１８日(月)１９：００ 保健委員会 ＣＯＡ 

会計 L. 佐溝 信夫

TT L. 長屋 宜明

●５月１９日（土） １６：３０  仙台青葉ＬＣ 認証 50 周年記念例会

が、ホテルメトロポリタン仙台で開催され、Ｌ松波英寿、ＬＬ松波千

恵子が出席致しました。 

●５月２０日（日） ８：２０集合 第５８回地区年次大会が四日市文

化会館で開催され、名誉顧問Ｌ松波英一、会長Ｌ川出正男 他１９

名が出席致しました。 

●５月２３日（水） １１：００ 岐阜西ＬＣ３０周年記念会が岐阜グラ

ンドホテルで開催され、会長Ｌ川出正男、幹事Ｌ藤井利也が出席

致しました。 

●５月２５日（木）１０：１５～１５：００ 高齢者疑似体験の講習が岐

阜市立長森北小学校で行なわれ 参加小学校（対象者 ３年生２

クラス４９名）＋先生（３名）、社会福祉協議会の職員１名、サポー

ター会員５名、教育市民委員会３名と次期教育市民委員長の合

計４名が参加しました。 

●５月２５日（金） １３：００ 次期キャビネット役員会議・次期三役

セミナーが岐阜都ホテルで開催され、名誉顧問Ｌ松波英一、次期

ＺＣ Ｌ福村善光、次期ＺＣＡ Ｌ堀三三男、次期会長Ｌ藤田宜良、次

期幹事Ｌ伊藤宏幸、次期会計Ｌ後藤正、事務局武井てるみが出席

致しました。 

●５月２７日（日） ８：００集合 第５８回複合地区年次大会が長野

ビッグハットで開催され、名誉顧問Ｌ松波英一、会長Ｌ川出正男 

他７名が出席致しました。 

●５月２８日（月）１６:００ 第５回リジョン会議が谷汲の立花屋で開

催され、次期ＺＣ Ｌ福村善光、次期ＺＣＡ Ｌ堀三三男、事務局 武

井てるみが出席致しました。 

●６月 １日（金）１７：００ 市内８クラブ新旧会長・幹事会が丸川

荘で開催され、会長Ｌ川出正男、次期会長Ｌ藤田宜良、幹事Ｌ藤

井利也、事務局 武井てるみが出席致しました。 

●６月 ４日 (月)１３：００ ３３４複合地区次期地区役員研修会が

ホテルキャッスルプラザで開催され、次期ＺＣ Ｌ福村善光が出席

致しました。 

●「地球温暖化防止のための CO2 削減／ライトダウンキャンペー

ン」への協力依頼 

岐阜県環境生活部 地球環境課 ライトダウンジャパン 2012～

2012 年のライトダウンキャンペーン 10 周年 

スローガン「でんきを消して、未来をみつめよう」 

キャンペーン期間 6 月 21 日(木)から 7 月 7 日(土) 

多くの企業･団体の皆様にこのキャンペーンへ参加いただき、地球

温暖化防止に向けた取り組みの契機としたいので、趣旨をご理解

のうえ関係施設の消灯についてご協力をお願いいたします。 

特別実施日 6 月 21 日 夏至の日 

７月７日 七夕 の両日夜８時～１０時の２時間 

幹事 L. 藤井 利也

【会長提案の審議】 

会長提案をしました岐阜グランドホテルの豊田哲雄さんの入会が、

拍手を持って承認されました。 


